

ANTIRACISTE

Le groupe de travail antiraciste poursuit son travail de formation sur les questions du racisme après une formation à Marseille et une à Montpellier fin 2023, une nouvelle a eu lieu en février 2024 à Paris. Ces formations abordent le racisme systémique, les discriminations au travail et dans la société, en lien avec l'histoire coloniale et les luttes antiracistes et syndicales. Des ateliers spécifiques traitent des luttes des sans-papiers, de la loi Darmanin, du racisme anti-musulman, de l'antisémitisme, avec récemment l'ajout de la lutte contre la négrophobie et l'asiaphobie. Pour rejoindre la commission en adressant le mail à Véronique et Cybèle :

contact@solidaires.org

CHÔMAGE ET PRÉCARITÉ

Le chômage et la précarité sont des réalités violentes, et encore partiellement tabous, du monde du travail. La commission chômage et précarité joue un rôle essentiel en faisant de ces enjeux une priorité pour Solidaires. En 2023, elle a initié une série d'ateliers lors du stage d'été et organisé une journée de formation nationale dédiée à ces questions cruciales, stimulant ainsi le débat au sein de l'Union. Pendant deux années, la commission a œuvré à l'élaboration d'une plateforme revendicative, qui sera présentée lors du prochain congrès de Solidaires. Un autre défi crucial réside dans l'organisation des travailleurs précaires. Les débats restent animés et de nombreuses questions demeurent en suspens : quelle place pour les chômeurs, les micro-entrepreneurs et tous ceux qui ne correspondent pas au modèle traditionnel du salariat ? Ces interrogations exigent une réflexion collective et un engagement de tous les syndicats, invités à rejoindre la commission pour contribuer à élaborer des réponses concrètes à ces défis sociaux. Pour rejoindre la commission, en adressant le mail à Ophélie et Elie :

contact@solidaires.org

DROITS ET LIBERTÉS

Le mouvement syndical a toujours été réprimé. Face aux usages de plus en plus inquiétants de la force par l'État et le patronat, les syndicalistes doivent plus que jamais pouvoir répondre. On a vu lors du dernier mouvement contre la réforme des retraites ou encore quant aux manifestations écologistes, ou celles en défense à Gaza, l'importance d'être réactif sur les interdictions de rassemblements ou de manifestations. Le GT documente et échange sur ce qu'il se passe partout sur les territoires. Il est aussi un point d'appui pour les syndicats qui subissent des répressions diverses. Il travaille par ailleurs avec des avocats qui peuvent soutenir et intervenir. Pour le rejoindre, à l'attention de Elie et Thierry :

contact@solidaires.org

CONTRE LES DISCRIMINATIONS LIÉES AU HANDICAP

L'équipe organisationnelle, avec la commission contre les discriminations liées au handicap, œuvre pour rendre le congrès accessible et inclusif. Sur le site du palais des congrès, des rampes d'accès et des ascenseurs facilitent la circulation pour les personnes à mobilité réduite (PMR). Les salles sont équipées de boucles à induction magnétique pour les personnes malentendantes, avec possibilité de traduction en langue des signes française (LSF) selon les besoins. Une salle calme au rez-de-chaussée est prévue pour le repos. Des Centrales à Traitement d'Air avec filtres sont installées pour limiter les contaminations aéroportées, avec un renouvellement de l'air régulier. Des masques FFP1 et FFP2 ainsi que du gel hydro-alcoolique seront disponibles dans tous les espaces pour garantir la sécurité sanitaire. Bien sûr nous aurons encore beaucoup de choses à améliorer notamment pour les personnes malvoyantes où nous avons beaucoup de progrès à faire en termes d'accessibilité. Pour rejoindre la commission en adressant le mail à Evelyne et Julie :

contact@solidaires.org

FEMMES

Après avoir travaillé sur le congé hormonal dont les débats sont maintenant du ressort du congrès pour intégration dans notre revendicatif, la commission femmes travaillera avec la commission Protection Sociale à actualiser notre revendicatif sur les politiques familiales. Une journée de formation est en train de s'organiser pour le 5 novembre 2024. On en parle dans le dernier bulletin Solidaires et Egales :

solidaires.org/sinformer-et-agir/les-journaux-et-bulletins/solidaires-et-egales/n34/

JEUX OLYMPIQUES ET PARALYMPIQUES

Le groupe de travail sur les jeux Olympiques et Paralympiques a organisé fin janvier 2024 une formation sur le sujet des JOP. Le constat est sans appel : tous les secteurs et tous les territoires vont être impactés par les JOP. Au-delà de la catastrophe écologique que sont les JOP, c'est aussi une catastrophe sociale qui est en cours : attaques sur le droit du travail via des « exceptions » qui se multiplient, obligation de télétravail pour certain·es agent·es et salarié·es, et limitation de vacances pour d'autres, exploitation des sans-papiers et un recours au bénévolat massif qui fait craindre du travail dissimulé. Les Jeux Olympiques et paralympiques sont loin d'être la fête populaire que l'on nous vend. A Solidaires nous ne sommes pas anti-sport, mais nous revendiquons des pratiques sportives solidaires, internationalistes, populaires, anti-sexistes et anti-LGBTphobes, qui favorisent l'émancipation conjointe de l'individu et du collectif. Pour suivre l'actualité du Groupe de Travail JOP :

t.me/+mHcejEfnNIXyZa0